

El Ferro-carril.

Administración: Santo Cristo, n.º 2.

DIRECTOR: AMADOR RAMOS OLLER

Redacción: Quesada, n.º 12.

Cuadro de marcha de trenes.

Para satisfacer los deseos del público, insertamos en la cuarta página el cuadro de marcha de los trenes.

LO DEL DIA

Dispuestos a todo.

Las últimas noticias telegráficas recibidas en Almería, apenas dejan lugar a la duda de que el rompimiento de nuestras relaciones con los Estados Unidos llegue muy en breve.

¡Ni buscarlo, ni escusarlo! Harto se nos alcanza que han llegado para nosotros los días de prueba.

Aceptaremos, con la frente levantada y la conciencia tranquila, lo que la suerte nos depara, sin provocar la determinación del conflicto, mas también sin emplear para conjurarle medio alguno, porque en la situación actual hasta los lícitos parecerían indecorosos.

Cumpla el Gobierno español su obligación, en la seguridad de que el pueblo cumplirá la suya.

A su lado se agruparán los hombres de todas las procedencias, y nadie se acordará de pasiones o intereses particulares, mientras la dignidad de la patria esté en peligro.

La resistencia pasiva que comenzaba a...

gre y oro el abismo de Cuba, desaparecerá por completo y se convertirá en formidable arranque impulsivo, ante la necesidad de repeler los agravios e imposiciones de un agresor extranjero.

España dará para eso, no sólo su población masculina toda entera, sino la última migaja de pan de sus hogares.

Una sola garantía reclama y una sola condición exige.

Para aceptar gustosa los mayores sacrificios, para lanzarse de cabeza contra sus ofensores, para encontrar nuevos bríos después de haber consumido tantos en una guerra de 37 meses, necesita estar segura de que los llamados a representarla han de tener el decoro, el interés y la conveniencia de la nación por único objetivo.

Necesita saber que el supremo esfuerzo común ha de encaminarse, con exclusión absoluta de cualesquiera otras consideraciones, a la defensa del honor patrio, que no está vinculado sino en la patria misma.

ECOS DE LA OPINION

La riqueza de Almería.

Sabido es de todos que para el engrandecimiento y prosperidad de un pueblo, entran como factores principales las vías de comunicación con los demás países, y Almería, desgraciadamente hasta hoy, ha estado aislada casi por completo del resto de nuestra península. Solo a Inglaterra es a donde, desde mucho tiempo, ha dirigido sus miradas de exportación y de donde ha adquirido ese espíritu mercantil que tanto caracteriza a los habitantes de la Gran Bretaña.

Si comparamos el comercio de importación y exportación que hoy hace Almería, con el que hacía veinte ó treinta años atrás, notaremos, naturalmente, una diferencia, pero una diferencia que en realidad no responde al tiempo transcurrido, porque si bien es cierto que por entonces Almería solo se comunicaba con Granada por medio de aquellas antiguas galeras, que a mas de eternizarse en el camino que portaban grandes gastos, algunas veces con Murcia, por el mismo medio de locomo-

ción, y las menos por la vía marítima, debido a las pocas seguridades que ofrecía su puerto, hoy, a pesar de las facilidades que el comercio ha adquirido por el concurso que han prestado sus habitantes, no podemos todavía decir que hemos adelantado lo bastante para poder colocar a Almería al lado de las capitales mas florecientes de España, pero nos queda la esperanza de poderla comparar en un plazo no muy lejano, dadas las importantísimas obras que se están llevando a cabo en su puerto y la continuación del ferro-carril hasta Linares, obras estas que, por su importancia y trascendencia para una capital del porvenir y riqueza de Almería, merecen el apoyo decisivo del gobierno.

Ahora bien, no vayamos a suponer que un país, por el solo hecho de estar cruzado por vías de comunicación, tiene ya lo suficiente para figurar entre los de primera línea. Nada de eso; un pueblo colocado en esas condiciones tiene dado el paso más grande y difícil, pero queda sin efecto si sus habitantes, confiados tal vez en que lo tienen todo resuelto, continúan en una inercia mal entendida.

No perdiendo de vista esto, los almerienses deben procurar en un reducido número de años ganar el muchísimo tiempo que por fatales circunstancias han perdido, desarrollando el comercio de exportación, que es de bastante importancia e implantando en este país la industria manufacturera y fabril, toda vez que las circunstancias les permiten adquirir ya en buenas condiciones las primeras materias de fabricación.

Desarrollando con provecho la inteligencia mercantil, virgen todavía, ¿quién duda que a principios del siglo XX se coloquen de un salto al lado de los principales centros manufactureros y fabriles de España?

Alentado con estas esperanzas, debe el comercio de Almería, sin distinción de clases, formar un solo cuerpo, a cuya cabeza debe colocar las personas más caracterizadas y que de mayor prestigio gocen, para que con sus acertadas disposiciones puedan dirigir con fortuna el timón de la nave que tiene que traer a Almería al engrandecimiento y la prosperidad.

GONZALO FERRY

ACTUALIDADES

Una vergüenza más

Ya se han hecho en toda la península, a gusto y voluntad del gobierno, las elecciones de diputados. Una vez más se ha burlado la ley por los encargados de hacerla cumplir, y del inmenso montón de falsedades que supone la farsa del domingo, surgirán las Cortes, que en breve plazo tendrán que resolver las cuestiones más graves que han podido ofrecerse al parlamento español en lo que lleva de vida el régimen representativo.

En todas partes han triunfado los mulidores y caciques sacando a flote representantes que lo serán del gobierno; más nunca de los distritos, ni menos de la opinión nacional, pues esta, indiferente y muerta, se ha entregado con la pereza de siempre, para que la burlen una vez más los políticos de oficio.

Pero si la opinión pública se ha hecho reo del mayor de los delitos, dejando los intereses de la patria en manos de estos corrompidos políticos, el gobierno, al seguir la corriente y apelar en las circunstancias excepcionales que nos agobian socorrido expediente de falsear la voluntad nacional, ha cometido una torpeza inculcable.

¿Qué torpeza inculcable? La traición más vergonzosa de todas las traiciones!

Cuando parecía natural que el poder

llamase en su ayuda las representaciones de todos los partidos, de todas las tendencias y de todos los elementos nacionales, para pedirles su apoyo y sus consejos en el tremendo y vital problema que tendrá que resolver en brevísimo plazo con las Cortes, cierra todas las puertas, menos la del favor, embota la opinión en vez de sacudirla, y toma sobre sí, con el valor audaz de todos los irresponsables, la responsabilidad de cuanto pueda suceder.

No es solo el Gobierno actual el culpable de la funestísima situación a que hemos llegado. Todos los gobiernos, desde el Zanjón acá, son igualmente culpables; no es, pues, un partido el que fracasa, sino este régimen corruptor y corrompido que no ofrece a España más que el horrible dilema de perder ignominiosamente su decoro, ó sucumbir en una lucha desigual, para la que debíamos estar preparados y no lo estamos, apesar de que los contribuyentes han pagado más que los de la nación militar y naval de Europa que más paguen.

En estas condiciones, cuando la catástrofe que se presiente sobrevenga, pedirán los políticos, pedirá este organismo morboso que nos ha estrujado, que la nación asombre al mundo con uno de esos sacrificios que solo se ven en nuestra historia.

Y lo asombrará. ¡Eso sí! ¡Lo asombrará! Por que a despecho de sus gobiernos arbitrarios, de sus políticos de oropel y de sus caciques indios el pueblo español, como ha dicho con su matemática y con elocuencia Almería, ca

pueblo pasmoso, por que puesto al borde de una catástrofe parece que se levanta, inunda con la victoria esos abismos y los salva, hasta el punto, que el que ayer se consideraba en el abatimiento y en la desgracia, recobra un poderío y grandeza que parecen soñados.

LA SEMILLA Y EL FRUTO.

Para La Montaña y La Copea

Las demostraciones de entusiasmo patriotismo recientemente ofrecidas por el pueblo de Madrid con motivo de la función organizada en el teatro Real, han de tener su correspondiente eco en las demás provincias, avidas siempre de manifestar su gran amor a la madre patria.

No tardará mucho, seguramente, en anunciarnos el telegrama que Zaragoza, Cádiz, Valencia, Barcelona y otras capitales, se aprestan a contribuir espléndidamente al magnífico proyecto planteado en Madrid.

Almería, que en esos grandes sentimientos nacionales jamás marchó a la zaga de ninguna de sus hermanas, lucha en los presentes momentos con una dificultad enorme, casi insuperable; con la gran dificultad de tener en el suelo, convertido en astillas y en pedazos de hierro, el único local apropiado para llevar a efecto la patriótica función que tanto éxito alcanzó en Madrid.

Todos sabemos que nuestro teatro de Novedades fue desmontado no ha muchos días para comenzar las obras de otro nuevo sobre el emplazamiento por aquel ocupado, como tambien sabemos que los teatros de Apolo y Principal, por sus limitadas dimensiones, son poco apropiados para el objeto que se desea; pero tambien entendemos que contrariedades tan grandes pueden salvarse con un poco de buen deseo y algo de buena voluntad.

¿Que de qué modo? Es bien sencillo, aquí donde contamos con la poderosa iniciativa y la incansable actividad de personas tan entusiastas y patrióticas como D. Fernando Almansa y D. Joaquín Laynez, entrañables amigos nuestros y de todos los almerienses.

Que Joaquín y Fernando tomen a empeño la hermosa idea de que Almería co-

responda con esplendor a la suscripción iniciada en Madrid para regalar un buque de combate a la gloriosa armada española, y vereis como uno y otro ponen en efervescencia los sentimientos de todos los que en Almería vivimos y surgen por encanto miles y miles de pesetas.

Toretos, carreras de cintas, veladas musicales y literarias... ¿Pero a que indicar nosotros nada de esto, cuando ellos juntos y separadamente tienen de sobra iniciativas y entusiasmos para todo y para más de lo que se proponen?

Hagamos, pues, punto y dejemos la semilla en el surco, que no han de tardarse muchos días en que los mas sazonados y sorprendentes frutos se recojan.

Fernando y Joaquín tienen la palabra. Esperemos los hechos.

Politiquilla.

No habiendose podido dictar aun la real orden nombrando alcalde de Almería a D. Guillermo Verdejo, por encontrarnos en periodo electoral, al constituirse mañana el nuevo Ayuntamiento será elegido primer teniente, para que así continúe al frente de la Alcaldía sin intervalo alguno.

Cuando la real orden venga, la primera tenencia la ocupará D. Francisco Laynez.

Dícese que la mayoría de los conservadores adictos a la persona Pérez Suárez (q...

van a adherirse al partido que acudilla el Sr. Silvela, abandonando al Sr. Romero Robledo, al que solo les unia su amistad con el distinguido político que acaba de morir.

Es decir, que van a colocarse en condiciones de poder turnar en el mando... si hay turno.

Mañana se verificará la elección de compromisarios para senadores.

La candidatura de padres graves de la patria que EL FERRO-CARRIL publicó el miércoles, es la que saldrá triunfante, sin oposición, no esperandose salte ningún míco... como el del distrito de Sorbas.

Y a propósito. El candidato que aparece derrotado en ese distrito, Sr. Abellan Cassanova, ha presentado muchas y graves protestas contra la elección, en el acto del escrutinio.

Es unánime creencia que habrá que taparse las narices y los oídos cuando eso de Sorbas se discuta en el Congreso.

Esta noche se reúnen los concejales liberales electos, en casa de su jefe D. Pio Abdon Perez.

Dícese que la reunión tiene por objeto tratar de la forma en que ha de constituirse el nuevo Municipio, acto que como decimos en otro lugar tendrá lugar mañana.

PRO PATRIA.

En muchas provincias acude la juventud a los gobiernos militares, con objeto de ofrecer sus servicios para el caso de que haya necesidad de distraer las fuerzas del ejército en más altos empeños que el de guarnecer nuestras plazas de guerra.

Y esto que demuestra que no ha desaparecido de nuestra juventud aquella fé y aquellos entusiasmos que sirvieron para arrojar al invasor del suelo sagrado de la patria en nuestra gloriosa guerra de la Independencia, constituye ejemplo admirable, dado por España ante Europa que atónita nos contempla.

No ha bastado que pongamos sobre las armas doscientos mil hombres, llevándo-

los á luchar á miles de leguas y transportándolos en buques nacionales sin protesta alguna; no ha sido suficiente que el país diera muestras de su vitalidad cubriendo aquel empréstito patriótico que echó por tierra las suposiciones de la Banca extranjera, temerosa de facilitarnos el dinero que le pedimos por creer habíamos caído en la sima de la bancarrota. Ha sido necesario dar una prueba más de las energías de esta tierra indomable y ahí tenéis esa juventud, perteneciente á todas las clases sociales, que pide armas y municiones para defender la integridad nacional, á cada por un pueblo de mercaderes.

Y mientras los Estados Unidos derrochan á manos llenas el oro en las tabernas y lupanares de su territorio para enganchar soldados que defiendan, no su patria, por que ni la tienen ni creen en ella, España dá ante el mundo civilizado el espectáculo hermoso de esa juventud que ofrece su vida en aras de la tierra que le vio nacer.

La Providencia, que muchas veces nos ha puesto al borde del abismo para levantarnos más pujantes que nunca, no nos abandonará en el duro trance por que pasamos y amparará á este pueblo hidalgo, lleno de entusiasmo y de fe.

DE LITERATURA

FUEGO.

En torno del hogar, la viva llama á la familia con amor convoca; arde en los besos entre boca y boca; vibra en suspiros del que ausente ama; con los rayos del sol la luz derrama, y con el genio los cerebros toca; y con el rayo en la veleta choca, y en el incendio pavorosa brama; defiende la virtud de las vestales, alumbraba en el altar sacro misterio é ilumina las torpes saturnales; tiene en la vida su perpetuo imperio y, unida hasta en su ocaso á los mortales, vaga en la soledad del cementerio.

MIGUEL JIMENEZ AQUINO.

LOLA CALIZ.

Basta su nombre para hacer su apolo-gía...

Era buena, era joven, era hermosa... Eucanto de su hogar, alegría de los salones, regocijo de las almas cultas y consuelo de legítimas angustias...

¡Eso era! ¡Murio ayer, y ya gozará en el cielo de las venturas que supo conquistarse en la tierra con sus virtudes!

Lola Caliz era un angel. Angel por la belleza de su rostro, por lo delicado de su trato, por lo puro de sus sentimientos.

Consuelense los atribulados padres con la santa idea de que la muerte es libertad, y de que por consiguiente su hija inolvidable gozará ya en el cielo la vida reservada á las almas puras.

Y, sin embargo, EL FERRO-CARRIL les acompaña en su honda pena, confundiendo con ellos su dolor y sus lágrimas.

Hijo adoptivo de Almería.

El ex-gobernador de Almería D. Nicolás de Castro ha sido jubilado con el haber que le corresponde, según real decreto que publica la Gaceta.

Al leer en la Gaceta el real decreto jubilando al ex-gobernador D. Nicolás de Castro y Achard, no hemos podido menos de recordar los excelentes servicios que aquel inteligente funcionario de la administración prestó en Almería durante la epidemia cólera de 1885, y los prestados también en esta provincia con motivo de la inundación de 1891.

El Sr. Castro, nuestro particular amigo recibió, en recompensa de tan señalados servicios, el título de hijo adoptivo de Almería y la cruz de Beneficencia de primera clase, tan merecidos como justos son ahora los honores de jefe superior de Administración que le ha concedido la Reina.

Abrigamos la esperanza de que desaparezcan con el tiempo las dolencias de nuestro amigo, y que la administración pública podrá contar todavía con un funcionario de tan excepcionales condiciones como lo es el Sr. Castro.

Revista Minera.

Herrerías.

En Herrerías es cada vez mayor la animación producida por el desenvolvimiento de aquellos trabajos, continuando la explotación de muchas de sus ricas minas.

La «Virgen de las Huertas» está explotando un macizo de hierros argentíferos, que alcanzó hasta 56 onzas de plata en quintal.

Este rico filon tiene su dirección á las minas «Niño» y «Petronila», las cuales se disponen á buscarle.

Mineral de hierro.

En la actualidad hay en este puerto dos vapores cargando mineral de hierro.

No cesa, pues, la exportación, sin embargo de que los criaderos no se encuentran todavía en condiciones de ser explotados con todas las ventajas que su riqueza ofrece.

Así ha de ser.

Leemos en un colega local: «Cada día es mayor el interés con que se estudian los nacimientos de hierro.

Importantes casas extranjeras mandan representantes á esta provincia y se espera fundadamente que pronto empiece en distintos puntos la explotación en grande escala.»

Nuestras noticias y nuestras esperanzas coinciden con las del colega.

En Velez Rubio.

En Velez-Rubio reina gran animación entre los mineros con motivo de la visita anunciada de algunos representantes de importantes empresas, que se proponen estudiar y beneficiar aquellos yacimientos mineralógicos.

“EL DOS DE MAYO.”

esa fecha gloriosa de nuestra historia brillante de la del siglo XIX

fábula, cobra nuevas fuerzas cada vez que toca en el suelo, vamos á dar al mundo un espectáculo hermoso, como todos los que penen de manifiesto el amor patrio y el espíritu de sacrificio de los españoles cuando por alguien se trata de empañar su inmaculada grandeza.

Un distinguido colega, *El Monitor del Comercio*, de Madrid, inspirándose en este pensamiento, ha propuesto y en todas partes se ha aceptado con el entusiasmo que merece, que todos, absolutamente todos, desde el modesto empleado hasta el rico propietario, dejen un día de su haber para la construcción de un buque que llevará el nombre glorioso de *El Dos de Mayo*.

Que aplaudimos con todo el entusiasmo de nuestra alma tal idea, inútil es decirlo; somos españoles, y que español no se siente conmovido ante un pensamiento que representa un beneficio para la patria y una muestra de filial amor y de fe ardiente en época calamitosa en que parecen perdidos los ideales y deshecho el calor del patriotismo por el soplo helado é infecundo de la duda, del excepticismo, de las malas pasiones que el egoísmo engendra y la ambición baja y rastrera vivifica y nutre?

¡Si, compañero! Aplaudimos y nos asociamos á toda idea que muestre al mundo entero que España, pobre, abatida y débil tiene calor en su seno para que en él germinen el entusiasmo, el patriotismo y el espíritu de sacrificio.

Y así como las utilidades de un día, estamos dispuestos á dar, sin vacilaciones, con la fe del mártir y el entusiasmo del héroe, cuanto la patria necesite, nuestros bienes, nuestra sangre, y lo que es más que nuestra propia vida, la vida de nuestros hijos.

Nueva luz

Es casi un hecho que en la próxima semana se verificará la inauguración del alumbrado eléctrico de la Sociedad *Peeters*, á cuyo acto serán invitadas las autoridades todas de la capital y los representantes de la prensa.

Hemos visto la preciosa dinamo, invento del ingeniero de la Sociedad Sr. Peeters, quedando maravillados de la perfección de tan ingeniosa máquina. La gran batería

de 100 acumuladores sistema *Peeters*, instalada convenientemente, garantiza la perpetuidad de la luz, aun cuando sufra cualquier desperfecto el motor principal.

El cuadro de distribución es precioso y está dispuesto en conformidad á todos los adelantos de la ciencia.

En suma, que auguramos un buen éxito al Sr. Peeters, á quien damos nuestra más sincera enhorabuena por su laboriosidad, como así mismo la hacemos extensiva al público, que en muy breve plazo disfrutará el beneficio de la gran economía que esta Sociedad proporciona á sus abonados.

Tampoco hemos de escasear nuestros aplausos más entusiastas al incansable ingeniero Sr. Bahlsen, alma de este asunto, á quien debe hoy Almería tan importante y nueva mejora.

En otro número seremos más extensos.

Disgusto en los obreros.

En los operarios ocupados en la carga y descarga de vapores, ha producido el natural disgusto la determinación del Comandante de Marina, que ha dispuesto que solo puedan trabajar en estas faenas los matriculados de mar.

Tal determinación sube el precio del trabajo, pues los jornaleros no matriculados no pueden hacer competencia.

Esto causa un perjuicio á muchos padres de familia, que ven sus derechos lastimados, pues creen, y nosotros participamos de su opinión, que para esta clase de operaciones, el buque debe considerarse como un almacén flotante.

Lo que se dice.

Ayuntamiento.

El de esta capital ha sido convocado á sesión extraordinaria para mañana á las ocho, á fin de que se posesionen de sus cargos los concejales recientemente elegidos.

Buque de guerra.

El caza-torpederos *Destructor*, que ha permanecido dos días en este puerto, sale para Cádiz á incorporarse á la

Dos actas.

El Secretario del Consejo de Administración de la Compañía del Sur de España, D. Juan Cervantes, ha sido elegido diputado por dos distritos de Puerto-Rico.

La vía marítima.

Continúan con gran actividad las obras de esta ansiada mejora, las que estarán terminadas por completo para fines del mes actual.

Destino.

El general Alvarez de Sotomayor, nuestro ilustre paisano, ha sido nombrado jefe de Estado Mayor del sexto cuerpo de ejército.

D. E. P.

Anoche falleció en esta capital nuestro apreciable amigo Mr. Francisco Bon, contratista que había sido de varios trozos del ferro-carril de Linares á Almería. Era hombre laboriosísimo é inteligente.

Nos asociamos al dolor de sus atribulados hijos.

Diputado.

Nuestro apreciable amigo D. Francisco Laiglesia, representante en Madrid de la Compañía de Aguilas, á la que tanto debe la industria minera de esta provincia, ha sido elegido diputado por Jativa.

En Velez-Rubio.

Bajo la presidencia del ex-diputado á Cortes D. Joaquín Carrasco, gobernador que fué de esta provincia, se ha constituido en Velez-Rubio una Sociedad científico-literaria, fundando una revista que se titula *El Ateneo*.

La empresa es noble y el periódico está muy bien escrito.

Empresa periodística.

Con el mas lisonjero éxito se están llevando á efecto los trabajos preliminares para la publicación de un periódico diario dedicado exclusivamente á la información.

Si el proyecto llega á vias de hechos, en breve contaremos en Almería con un periódico admirablemente servido, que publicará en la capital una edición por la mañana y otra por la noche.

Memoria notable.

Toda la prensa madrileña tributa grandes elogios á la Memoria leída el miércoles último por nuestro paisano D. Rafael Torres Campos en la Sociedad Geográfica, exponiendo el estado geográfico-político del mundo.

Sea enhorabuena.

La joven esposa de nuestro estimado amigo D. Gerónimo Lino Rodríguez ha dado á luz una preciosa niña, á la que en día próximo bautizarán con el nombre de Dolores.

Felicitemos á nuestro querido amigo y familia por suceso tan grato.

Diputado electo.

Mañana saldrá para Madrid el diputado electo por el distrito de Purchena, Sr. Fernandez Arroyo, á quien rogamos se interese por el bien de la provincia de Almería, respondiendo á la historia de su ilustre padre político, Sr. Navarro y Rodrigo.

Poeta almeriense.

Ayer regresó de Madrid el joven poeta D. Francisco Villaspesa Martín, cuyo último libro tan elogiado ha sido por todos los críticos, rindiéndole también nosotros antes de ahora el tributo merecido en justicia.

Toros de feria.

Leemos en un periódico de Granada: «Una empresa de esta población verificará en Almería las corridas de Agosto, contando, según rumores, con el apoyo de *Guerrita*.

Aunque no tenemos datos veraces, podemos asegurar que nuestro paisano *Lagartijillo* no quedará fuera de la combinación.»

Médico mayor.

Ayer, en el tren correo, llegó á esta capital, procedente de Sevilla, nuestro querido amigo y paisano el médico mayor de sanidad militar D. Antonio Cordero.

Manifestación de duelo.

Recibimos una carta de Velez-Rubio dándonos cuenta de que el entierro del ex-presidente de la Diputación provincial, D. Antonio Ramón Perez Suarez, ha sido una imponente manifestación de duelo, en

que una parte de las localidades de dicha localidad, Lorca, Velez-Blanco, Maria, Chirivel y Taberno.

Y van dos.

En Garrucha, donde ya se publica un periódico titulado *El Obrero*, aparecerá en breve otro con el nombre de *El Mosquito*. ¡Bien venga!

Por que lo que abunda, no daña.

Quintas.

Ayer dieron comienzo ante la comisión mixta de reclutamiento las operaciones del presente reemplazo.

En el juicio de exenciones, hoy han comparecido los pueblos de Felix, Roquetas, Rioja, Huercal y Pechina.

Entierro.

El de la bella y virtuosa Lola Caliz Peñalaz, verificado ayer tarde, fué una sentida manifestación de duelo, justo tributo rendido á la memoria de tan distinguida señorita.

El féretro lo llevaban en hombros jóvenes de la buena sociedad almeriense, y un *landeau* conducía multitud de coronas, recuerdo de sus padres y de sus amistades.

Diputación.

No habiendo tenido efecto la sesión ordinaria de la Diputación provincial, que debió celebrarse el 1.º del actual, por no haber concurrido número suficiente de diputados, el Gobernador la ha convocado de nuevo para el día 9.

El tiempo.

Sigue frío y cubierto á ratos; el barómetro marca variable y el viento ha desaparecido. El tiempo tiende á la bonanza; aunque no sería extraño que al lleno de la luna volviera un período borrascoso hasta la conclusión de este cuarto.

El estado atmosférico, beneficioso para los cereales, no lo es para la viña, y en varias comarcas vitícolas este vegetal ha sufrido grandes daños por las heladas.

El mes de Abril no se distinguirá por lo apacible.

Estado sanitario.

Las enfermedades reinantes en la actualidad son el tífus y la gripe, dándose también casos de difteria, aunque no revisten extraordinaria gravedad.

Septenario.

Ayer terminó esta solemnidad religiosa en los templos de S. Sebastian, Santiago y Sagrario.
Ha sido inmensa la asistencia de fieles, que, sin duda, en las atílicas circunstancias porque atravesamos, han ido a pedir al cielo consuelos y esperanzas.
La Virgen, que miró siempre con especial predilección á España, oirá, seguramente, los ruegos de sus hijos.

Al alcalde.

Se nos ruega que elevemos al Sr. Alcalde la súplica de que obligue á los empresarios de alumbrado por petróleo á que cumplan las condiciones de su contrato, dando *toda la luz* á que se tiene derecho.
No sabemos si esta queja es ó no justa; pero nada se pierde con averiguar lo que haya de cierto.

Y van... ¡mill!

Ha sido puesto en libertad uno de los que ayer fueron detenidos por sospechas de complicidad en el asesinato del agente ejecutivo de Benizalón, D. Federico López Sáñez.

Crimen misterioso.

A pesar del resultado negativo de las gestiones practicadas hasta ahora, nuestra celosa autoridad judicial no desmaya, y trabaja, activamente secundada por sus agentes, en el descubrimiento de un hecho cuya impunidad sería una vergüenza para Almería.

Creemos que pronto el éxito coronará los constantes esfuerzos de tan celosos funcionarios.

De Semana Santa.

Se dice que las funciones de este año revesitrán extraordinaria solemnidad, celebrándose las procesiones con más lujo del acostumbrado.

Que se corrija.

Porque no corregir el abuso que cometen algunos individuos á quienes no deshonraría el epíteto de granujas, si lo aplicásemos, de ocupar sitios de la Puerta de Purchena, por el lado de la Rambla, con industrias nada lícitas?

Ya que se toleren indebidamente, que sea á lo menos en sitios menos públicos.

Diputado electo.

¿Cese que antes de que se abran las Cortes vendrá á esta capital el ex-vicepresidente del Congreso y diputado electo por Almería D. José de Cárdenas.

Los silvelistas.

Se decía ésta tarde en los círculos políticos, que la minoría conservadora del Ayuntamiento que ha de constituirse mañana, no aceptará cargo alguno.

Feria.

Se hacen gestiones para que el real de nuestra feria se sitúe en la cabeza del paseo del Príncipe, como venía realizándose en años anteriores, y que no sabemos en virtud de que conveniencia se varió el sitio, sin que la estética ganara gran cosa.
Por nuestra parte, creemos dignas de buen éxito las gestiones indicadas.

Cosas del día.

Colega....

Indas por ideas, remedios literarios por remedios é insulsas por insulsas, no pueden ser mas que erratas de imprenta.

Coalition por colision, nuevecientos por novecientos, presupuestar por presuponer etc. etc., son erratas de... otra índole.

Llamar á Viena capital de Alemania y á Bubónica, la zarandeada Bubónica, capital ó población importantísima de Persia, es ofender cuando menos á Paluzie.

Hablar tú de Gramática sintética, es el colmo de la osadía.

Tomarte yo en serio, fuera la mas geodémica de las bobadas.

¿Que sabes tú de las relaciones interiores de las palabras que componen el discurso?

¿Que sabes tú de la teoría de la concordancia y de régimen gramatical?

Insisto en lo dicho; no puedo discutir contigo.

Eres un puerco espin de disparates.

Fé de erratas.

Dice nuestro apreciable colega local *El Grillo*:

«Como en las elecciones
Se hacen puchereros,
Dan cada pucherazo

Que canta el credo
De frágil barro
Que al tocar en el suelo
Se hacen pedazos.»
Creemos que debió decir:
«Como en Nijar y en Sorbas
Se hacen puchereros,
Dan cada pucherazo
Que canta el credo,
De frágil barro
Que al tocar en la Roca
Se hacen pedazos.»

Dicen que D. Ivo Bosch ha sido derrotado en Cória.

Lo sentimos por el distrito y por España.

El candidato ya triunfante ha sido el Doctor Camisón, que curó á Sagasta de su célebre fractura del peroné.

Ha quedado demostrado que en alguna ocasión basta para hacer un diputado el peroné de Sagasta.

El Sr. Cañabate ha sido derrotado por el distrito de Purchena.

No es exacto que, como dice *El Grillo*, haya dicho candidato formulado protesta alguna.

En cuanto á que le quede el derecho del pataleo al Sr. Cañabate, habla con razón el compañero.

Pero tiene tres bemoles lo que dice ese colega; nadie ese derecho niega á los pobres españoles y hasta doliente sospecho que con gobierno tan... justo, es nuestro único derecho quejarnos á nuestro gusto.

Ayer fué la fiesta onomástica de las Dolores.

Mejor dicho, la fiesta de España entera.

Hasta ver tiempos mejores (si la esperanza no engaña) la Virgen de los Dolores es la patrona de España.

Según un colega local, anteayer falleció en Almería una mujer llamada Antonia Segura Martínez, á los 110 años de edad.

Aquí ciertamente encaja, siendo la noticia infiel, lo de luego vendrá el tío Paco con la rebaja.

Las noticias que se reciben del con los Estados Unidos, nos permiten ser un poco optimistas.

Parece ser que el gran cerdo al vernos cojer la vara, receloso huye la cara y se presenta más cuerdo.

Busca buscando

La radiografía y los quintos.

De continuo aumentan las aplicaciones de los rayos X; pero hasta hace poco no se había pensado en utilizarlos para el reconocimiento de los quintos, como acaba de acontecer en París, ante cuyo Consejo de revisión se presentó un joven alegando que hacía unos meses que se había herido con un revólver en la pierna derecha, cruzándole el proyectil la tibia, causándole lesiones internas que no podían apreciarse por un examen superficial.

Los médicos quedaron perplejos, y el quinto les suplicó que examinasen las pruebas radiográficas de su pierna. Del examen de estas resultó tan convincente el hecho, que el consejo de revisión declaró inútil al quinto.

Fuera de desear que esta aplicación de los rayos X se generalizase en el servicio de reclutamiento para reconocer las inutilidades que aleguen defectos físicos que no siempre pueden apreciarse por un examen superficial.

Errores.

Existen muchos errores que deben desvanecerse. Ningún remedio, ninguna ontura, ni parche alguno, por especial y selecto que sea, puede curar una hernia.

Solamente los bragueros articulados del ORTOPEDISTA D. FRANCISCO CRIADO, que tiene establecido su taller en la calle de Granada, frente al *Asilo de noche*, consiguen el sorprendente resultado de reducir en pocas horas, y de curar en escasos días, esa dolorosa enfermedad.

Testimonios médicos é informes de doctores lo prueban y demuestran.

Tip. de Fernandez Murcia y C.
Mariana 7

Compañía de los Caminos de Hierro del Sur de España.

LINARES A ALMERIA

	Ingresos 1898	Ingresos 1897	Diferencia 1898	en favor 1897
Ingresos del 5 al 11 Marzo 1898:				
Baeza á Quesada, 54 kilómetros.....	1.555	679	876
Alamedilla á Almería, 146 kilómetros..	20.504	20.085	419
Total de la semana.....	22.059	20.764	1.295
Ingresos del 1.º Enero al 11 Marzo 1898:				
Baeza á Quesada, 54 kilómetros.....	18.188	16.613	1.575
Alamedilla á Almería, 146 kilómetros..	198.294	168.212	30.082
Total desde 1.º de Enero.....	216.482	184.825	31.657

ELIXIR DE PROTOCLORURO DE HIERRO CON HIPOFOSFITOS

VIVAS PEREZ

Recetado por verdaderas eminencias, no tiene rival y es el remedio más racional, seguro y de inmediatos resultados de todos los ferruginosos y de la medicación tónico-reconstituyente para la Anemia, Raquitismo, colores pálidos, empobrecimiento de sangre, debilidad é inapetencia y menstruaciones difíciles. Tenemos numerosos certificados de verdaderas eminencias médicas que lo recomiendan y recetan con admirables resultados. Exigir la firma y marca de garantía. De venta en todas las principales Farmacias del mundo.—Depósito general: ALMERÍA, España, farmacia VIVAS PEREZ.

Unico punto de venta en Almería, BOTICA NUEVA DE SANTO DOMINGO Paseo del Príncipe, 9.

DESCUIDAR LA HIGIENE, ES SUICIDARSE

PAPEL DE ARMENIA

ANTI SEPTICO

COMO PERFUME AGRADABLE NO TIENE RIVAL

Microbicida por excelencia, preserva de los contagios epidémicos, como viruelas, erup, cólera, fiebres, tífus, escarlatina, etc., etc. Destruye los microbios de que está impregnado el aire, y ahuyenta polillas, mosquitos, etc., etc

LOS MÉDICOS RECOMIENDAN SU USO, PARA PURIFICAR EL AIRE EN LAS HABITACIONES DE LOS ENFERMOS

SE PIDE EN FARMACIAS, DROGUERÍAS Y PERFUMERÍAS

Por mayor Cebrián y C.ª—Barcelona

Corredor José M. Martínez Bampos. Comercio, Mendez-Núñez, 3.

LA VITICOLA CATALANA

Gran cultivo de vides americanas

DE FRANCISCO CASELLAS propietario viticultor.

PREMIADO CON CUATRO MEDALLAS Y VARIOS DIPLOMAS DE PRIMERA CLASE

Acequia, número 9, primero.—BARCELONA.

CASA FUNDADA EN 1876.

Grandes y acreditadísimos criaderos de cepas americanas, bien clasificadas.—Especialidad en barbados ingertados para uvas de postres, de embarque, de lujo para regalos exquisitos y para vinos tipos. Primera colección en España. (Mándase gratis prospectos).—Proveedor de Centros, Cámaras agrícolas, Diputaciones, ayuntamientos, Ingenieros, Comisarios de Agricultura de la Península y Baleares.

IMPORTACION DIRECTA DE RAFIA y depósito de artículos de primera necesidad para la viticultura moderna

PRECIOS CORRIENTES DE 1897.

	Ptas.	Cts.
100 kilos Rafia superior en balas	120	
á Cuchillo kande legítimo (v. formas)	4	
1 id. inglés para practicar los ingertos.	2	
1 id. serpete para desraizar ingertos.	1	
1 Informador para abrir el porta ingerto.	2.50	
1 Piedra Levante para afilar ingerto.	1	
1 id. Belga	5	
Viadón zinc para llevar ingertos	12.50	
1.000 Etiquetas de zinc	10	
1.000 id. de madera	0.50	
1 Lapiz zincográfico		
Máquina completa sístema Roig para hacer 4.000 ingertos diarios á su preparación.	75	
aparato perfeccionado para analizar tierras	1d	
botica de viñas americanas, por Francisco Casellas (2.ª edición) y aumentada con numerosos grabados. Un ejemplar en casa de autor	45	
cesión sujetos al alza ó baja según circunstancias.		2.50

NOTA.—Los precios

